



H Heilbronner Informations- und Pressedienst
Nr. 131 | 04.04.2024

Fünf Jahre nach der BUGA erinnert sich Heilbronn und blickt in die Zukunft

„Die BUGA wird 5“: Von der Garten- und Stadtausstellung zu nachhaltigen Bildungs- und Wissensstadt

Am 17. April ist es genau fünf Jahre her, dass die Bundesgartenschau in Heilbronn eröffnet wurde. 173 Tage lang, bis zum 6. Oktober 2019, genossen Besucherinnen und Besucher die beeindruckende Schau auf dem Areal des jetzigen Stadtquartiers Neckarbogen. Mit ihr sind 17 Hektar Grünanlagen entlang des Neckars entstanden, die den Heilbronnerinnen und Heilbronnern auf Dauer bleiben.

Zum Jubiläum erinnert die Stadt von Mittwoch bis Sonntag, 17. bis 21. April, mit einem Teppich aus 132.533 Tulpen auf dem Marktplatz an die BUGA. Eine Tulpe für jeden Bewohner und jede Bewohnerin der Stadt, die durch die BUGA eine neue Wahrnehmung und Wertschätzung erfahren hat. Fünf Tage lang dreht sich auf dem Marktplatz und in einer Ausstellung am Kiliansplatz alles um das Thema lebenswerte, grüne und nachhaltige Stadt. Mit kleinen Programmpunkten und einem nachmittäglichen Musikprogramm sollen die Leichtigkeit und die positive Stimmung des „Sommermärchens 2019“ wieder in die Stadt geholt werden. Gleichzeitig richtet die Ausstellung den Blick nach vorne und stellt als konsequentes Weiterdenken der BUGA-Grünprojekte die Zukunft in Zeiten des Klimawandels sowie die Bewerbung der Stadt Heilbronn um den European Green Capital Award 2026 vor.

Eröffnung am Mittwoch, 17. April, um 17 Uhr mit OB Mergel

Am Mittwoch, 17. April, eröffnet Oberbürgermeister Harry Mergel um 17 Uhr das fünftägige Programm vor dem Rathaus. Rund um den großen Blument Teppich können sich die Besucherinnen und Besucher bei BUGA-Wurst und Getränken beim Talk mit dem BUGA-Macher Hanspeter Faas, Baubürgermeister Andreas Ringle, dem Leiter des Grünflächenamts Oliver Toellner sowie mit Hartmut Weimann, dem ehemaligen Vorsitzenden der BUGA-Freunde, über die grüne Vergangenheit und Zukunft der Stadt informieren. Erstmals wird sich außerdem der neue Verein „Wir für Heilbronn“, der aus der Verschmelzung der BUGA-Freunde mit dem Heilbronner Verkehrsverein hervorgegangen ist, auf dem Marktplatz vorstellen.

Fünftägiges Programm bis Sonntag, 21. April

Herausgeberin:
Stadt Heilbronn
Kommunikation
Postfach 3440
74024 Heilbronn

Pressesprecherin:
Suse Bucher-Pinell
Telefon 07131 56-2288
Fax 07131 56-3169
kommunikation@heilbronn.de
www.heilbronn.de



H Am Donnerstag sowie Freitag, 18. und 19. April, wird es zwischen 16 und 19 Uhr auf dem Marktplatz Livemusik aus dem früheren Programm der Bundesgartenschau und ein kleines gastronomisches Angebot geben. Am Samstag, 20. April, bringt das Straßenkunst-Festival „KulturSamstag“ mit Artisten, Zauberern, Clowns und vielem mehr buntes Leben in die gesamte Innenstadt und trägt so dazu bei, das „BUGA-Feeling“ wiederaufleben zu lassen.

Am Sonntag, 21. April, kommt zwischen 14 und 16 Uhr mit „Heilbronn Soul Werner Acker und Freunde“ noch einmal ein echter BUGA-Klassiker auf die Bühne am Marktplatz. Zum Abschluss der Jubiläumstage verschenkt der Verein „Wir für Heilbronn“ ab 16 Uhr die Tulpen auf dem Marktplatz an die Besucherinnen und Besucher.

Pop-Up-Ausstellung zu nachhaltiger, grüner Stadtentwicklung in der Fleiner Straße 41

Eine täglich geöffnete Pop-Up-Ausstellung in der Fleiner Straße 41 am Kiliansplatz (ehemals H&M) wirft den Blick auf die heutigen Herausforderungen des Stadtgrüns im Klimawandel und auf die Zukunft der grünen und nachhaltigen Stadtentwicklung als konsequente Weiterentwicklung der BUGA mit der Bewerbung zur European Green Capital 2026+ vor.

Die temporäre Ausstellung in der Fleiner Straße 41 ist von Mittwoch bis Sonntag, 17. bis 21. April, jeweils von 10 bis 18 Uhr geöffnet.

Hintergrund zur Bundesgartenschau in Heilbronn

Im Jahr 2019 präsentierte Heilbronn eine Bundesgartenschau mit einer bis dahin noch nie dagewesenen Kombination aus Garten- und Stadtausstellung erstmals ein Modellquartier am Neckar inmitten eines blühenden Ausstellungsgeländes mit Hunderten von Veranstaltungen. Damit war die BUGA Heilbronn weit mehr als eine sechsmonatige Demonstration gärtnerischen Könnens, wovon sich mehr als 2,3 Millionen Besuchende selbst überzeugten. Vor allem bot sie Heilbronn die Chance, aus einer heruntergekommenen Bahnbrache das urbane und grüne Stadtquartier Neckarbogen zu entwickeln. Das mit über 30 nationalen und internationalen Preisen ausgezeichnete Großprojekt hat seit dem Ausstellungsjahr zahlreiche Impulse für die nachhaltige Stadtentwicklung freigesetzt. Heute ist es ein urbaner Wohnort, Erholungs- und Naturraum mit geänderter Fuß- und Radmobilität entlang der Neckarachse. Deshalb steht auch das Jubiläum unter dem Motto einer nachhaltigen und grünen Zukunft, der dynamischen Entwicklung zur Bildungs- und Wissensstadt Heilbronn.

Bildunterschriften:

Urbanes Grün erlebten mehr als 2,3 Millionen Besuchende auf der



H *Bundesgartenschau 2019 – dem heutigen neuen Stadtquartier Neckarbogen.
Foto: Stadt Heilbronn*

*Karl, das Maskottchen der BUGA 2019, vor dem historischen Rathaus der Stadt
Heilbronn. Foto: Stadt Heilbronn*

*Vom 17. bis 21. April wird vor dem historischen Rathaus der Stadt Heilbronn ein
Tulpentepich ausgerollt. Foto: Stadt Heilbronn*